



## 校長室から



「記録的な猛暑」という言葉を何回も聞いた夏でした。とは言っても、夏休みも終わりに近づき、季節は確実に秋に向かっていきます。まだまだ厳しい暑さは続きますが、9月からがんばってまいりたいと思っています。

7月に、玄関に「思いやりの木」をつくりました。今年度のチャレンジ目標「おもいやりのある学校をつくる」を受けてのものです。子どもたちが見つけた思いやりの具体的な姿を葉っぱという形で記録していきます。葉っぱがいっぱいの思いやりの木になれば、「思いやりのある学校」に近づいていると考えたいと思います。

ある葉っぱに記された「思いやり」には「トイレのスリッパをそろえられなかった自分に対して、やさしく注意をしてくれた友達」のことが紹介されていました。子どもたちには、「思いやりのわかるかしこさ」を身につけようと話しています。教職員の研修でも「思いやり」を取り上げ、小中で連携して指導にあたることができるようにしています。

日常生活の中にある、たくさんの思いやりに気づき、気づき感謝できる子に育てたいものです。

## 9月 行事予定

3(月) **みついの日** 朝会 給食開始  
(13:30下校)

4(火) サラダの会読み聞かせ(低)

5(水) 委員会活動

6(木) **自由参観日 夏休み作品展**  
PTA常任委員会  
給食試食会 給食参観  
ケータイスマホ教室

9(日) **光井中体育祭**

10(月) サラダの会読み聞かせ(上)

13(木) 5年生宿泊学習(～14日)

17(月) **敬老の日**

18(火) クラブ活動

19(水) 校内科学発表会

2-2,3-2以外の下校13:15

2-2,3-2の下校14:55

21(金) **みついの日**

市科学発表会(光井小)

23(日) **敬老の日**

光井敬老のつどい(太鼓クラブ)

24(月) **振替休日**

## 平和を考える集会

8月1日(水)に例年通り、平和を考える集会を行いました。毎年、登校日を兼ねて行っているものです。始めに、運動場にある「悠久の碑」の前で、黙祷を捧げました。次に体育館で、お話を聴いたり紙芝居をみたりしました。最後には、各教室で平和にかかわる学習をするという流れでした。

校長として、8月15日や8月6日、8月9日など私たち日本人として忘れてはならない日があること、光井に住む人として、この「悠久の碑」の謂われは忘れてはならないこと、12歳で、しかも終戦の1日前の8月14日になくなってしまう6名の方々の悔しさ、無念さに思いを馳せることを話しました。

紙芝居でも、悠久の碑の謂われ等を取り扱ったお話をいただきました。紙芝居の会の方々とのお話では、子どもたちに単に数字だけを伝えてもなかなか伝わらないこと、リアルな物語として語り継ぐことの大切さなどを教えていただきました。

毎年のことではありますが、次世代につないでいく大切な会と考えています。





## 光井小中学校yutyuu 小中合同研修会



「元気のよい挨拶・返事のできる子」「思いやりをもって誰にでも接する子」「地域のために進んで働ける子」をめざす子ども像とし、小中連携教育を進めています。学力向上部会、生活習慣づくり部会、特別支援教育部会の3つの部会に分かれ、9年間を見通した系統的、継続的な学習指導・生徒指導・個別の支援の充実を図っています。

今年は、特に小・中で道徳科の重点内容項目を共有し、道徳科の授業づくりに協働して取り組んでいます。子どもたちが自ら自身の内なる心に働きかけ、きまりを守ったり、安心して個性が発揮できる環境でいきいきと学んだりする姿をめざしています。

6月には、中学1年生・2年生の道徳科の授業を見て、協議しました。8月1日は、附属小・中の先生を講師としてお迎えし、小中教員一緒に道徳科の授業づくりについて学びました。12月には、小学校2年、4年の道徳科を見ての研修会を行います。

この光井小中学校の取組は、8月23日（木）に行われた教育フォーラムでも紹介しました。



【小中の教員で、授業を考える】

## 9月の自由参観日のお知らせ

9月6日（木）に、夏休み作品展・自由参観日を行います。保護者・地域のみなさまのご来校をお待ちしております。当日の6校時は、ケータイスマホ教室も行います。KDDIから講師をお招きし、「子どもにケータイスマホをもたせるときに気を付けたいこと」等についてお話いただきます。どなたでもOKですので、ぜひ参加ください。

夏休み作品展・・・体育館（8:50～17:00）

自由参観・・・各教室（1校時8:25～）

給食試食会・・・家庭科室（12:00～）【申し込みをされた方のみ】

ケータイスマホ教室・・・音楽室（15:00～）

## 光井小コミュニティスクールの取組

### 『サマースクール』

7月26,27日に「サマースクール」を行いました。今年も209名以上の児童が参加しました。たくさんの光井中学校生さんと保護者や地域の方々にボランティアとして来ていただきました。おかげで各学級でどの学習も大変はかどりまし



た。30日は、台風接近に伴い中止といたしました。ご協力ありがとうございました。

### 『フラワーボランティア』

酷暑の今夏、学校の閉庁日や週休日に、フラワーボランティアとして、植物への水やりをしてくださった皆さんのおかげで、サルビアやマリーゴールドも成長しています。ありがとうございました。